

Compte rendu de la réunion du 22 novembre 2022

Heure : 12h30 à 13h25

Animateur : Habouba AMARA



### Présents :

Mesdames ACHEK, AMARA, BARNIER, BARTHE, CHEURFA, GEDYCH, M'BA, NAJEH, PICHOT, ROY.

Monsieur HUON.

### RAPPEL / BILAN 2021 - 2022

Le label E3D excellence a été obtenu pour l'ensemble des actions et réalisations portées par l'établissement grâce au dynamisme de l'équipe du Comité Eco-Ecole.

### PROJET CUBE S

**Pilote : Oifa ACHEK, Dina MNAOURE, Habouba AMARA, Florence ROY**

Ce projet est sous l'égide du Ministère de l'énergie. Madame AMARA a pris part à une réunion, où étaient présents des chefs d'établissement, afin d'évoquer les différents projets soulevant la question de la consommation énergétique.

Les établissements scolaires volontaires s'engagent à réduire leur consommation d'énergie pendant cinq ans. Il s'agit de veiller aux bons usages et réglages des installations thermiques et de participer ainsi, de manière ludique et concrète, à la Loi de transition énergétique qui vise 40% d'économie d'énergie en 2030.

Des kits pour effectuer des diagnostics énergétiques sont fournis, Cube S apporte son assistance pour monter le projet devant être efficient dans les quatre ans. Il est important de développer le projet au lycée (référénts : Madame ACHEK et Monsieur TALL) et également au collège (référénts : Mesdames AMARA, MNAOURE).

Notre établissement CLNDP participe actuellement en candidat libre au concours. Cependant, l'on est dans l'attente du retour d'un des gérants de Cube S souhaitant que l'on intègre le projet.

### PROJETS DE L'ANNEE 2022 - 2023

Les projets se poursuivent !

- Projet « Nettoyage LECLERC »

**Pilote : Anne DELAFORGE**

Sortie de Madame DELAFORGE effectuée avec les élèves de 1<sup>ère</sup>2 et de Terminale 6, soit 65 élèves, aux fins du nettoyage de l'environnement sur les communes de Enghien-les-Bains, Montmorency et Deuil-la-Barre.



- **Projet Action culturelle**

**Pilote : Christelle BRUNIN**

Écriture de chants par les élèves de 5<sup>ème</sup>8, sur le thème de l'écologie, de la protection de la planète. Après un temps de sensibilisation à l'écologie qui pourrait avoir lieu le 5 janvier 2023, l'enregistrement en groupe puis en classe entière se ferait le 13 janvier 2023.

- **Projet pour l'organisation de la journée de la fête de l'établissement le 8 décembre 2022**

**Pilote : Habouba AMARA**

Il est proposé que la journée du 8 décembre soit axée sur la problématique de l'environnement et du développement durable.

Des ateliers pourraient être organisés afin de sensibiliser l'ensemble de l'établissement à cette problématique.

Dans l'attente d'informations complémentaires émanant de la direction, plusieurs idées sont présentées pour une animation ce jour-là :

- Mise en place des bacs de tri à l'entrée du collège
- Solliciter « Culture et conseil » pour un atelier au lycée ;
- Contacter l'association « Semeurs de forêts » ;
- Contacter Emmaüs.

- **Projet recherche d'intervenants**

Toujours dans le but d'animer et de sensibiliser, proposition est faite de rechercher des intervenants extérieurs concernés par la problématique écologique.

Ainsi la Mairie d'Enghien-les-Bains, le château de la Chasse à Saint-Prix pourraient être sollicités.

- **Projet de travail avec un journaliste sur le développement durable**

**Pilote : Karine BRAHAMCHA**

L'idée est de travailler sur le thème du développement durable avec un(e)journaliste, pendant une semaine au moins de mars. Des intervenants sont déjà identifiés, il en reste encore un à trouver. Pour cela il est envisagé de solliciter la Directrice de l'établissement « Apprentis d'Auteuil » de Sannois qui possède une filière professionnelle « Nature et Services ».

- **Projet Goodplanet**

**Pilote : Matthieu HUON ; SCOLAREST**



Dans la continuité des actions de recyclages des bio déchets des années précédentes (2017 à 2021) et dans le cadre de l'action GoodPlanet depuis l'année dernière le projet se poursuit.

Il est convenu de poursuivre le projet « GoodPlanet », le contact doit donc être renouvelé avec l'association.

Par ailleurs Monsieur Matthieu HUON, en partenariat avec SCOLAREST, continue le projet avec sa classe 5<sup>e</sup> : pesées avec créations d'un tableau Excel et de graphiques, étude des menus afin de sensibiliser l'ensemble des élèves au gaspillage alimentaire.

## **NOUVEAUX PROJETS**

- **Projet panneaux solaires**

**Pilote : Ahmed TALL**

Dans le cadre des travaux actuels dans l'établissement, il est suggéré de proposer la fabrication et l'installation de panneaux solaires.

## **ECO-DÉLÉGUÉS**

Comme les années précédentes, des éco-délégués ont été élus au sein de chaque classe du collège.

Le 15 novembre 2022, les Eco délégués des niveaux 4<sup>e</sup> et 3<sup>e</sup>, puis le 17 novembre 2022 les Eco délégués de 6<sup>e</sup> et 5<sup>e</sup>, ont été réunis pour un temps de formation avec Monsieur PERS, membre de l'organisation « Culture, Conseil ».

À cette occasion, les élèves ont pu réaliser la « fresque du climat », dont l'objectif pédagogique est de mettre en évidence les liens entre changement climatique, environnement et modes de consommation.

Prochaine réunion le mardi 31/01/2023 au collège